

Père Paul de Jaegher

XX^{ème} siècle

(2)

Jésuite

Extraits de

La vie d'identification au Christ JESUS (1927)

« En me livrant à JESUS par la vie d'identification, je lui ai abandonné toute la jouissance de ma vie, car je ne vis plus pour mon compte, mais pour le sien. Mes yeux, ma bouche, mon cœur, mon intelligence, ma volonté, tout est à lui. Libre à lui de se servir de moi comme il l'entend pour satisfaire tous ses divins désirs et jouir de ma vie à son gré. Pour moi je ne demande plus à la vie qu'une joie, celle d'être la joie continuelle de mon Bien-aimé.

Je n'accepterai donc volontairement aucune joie, aucun désir, aucune crainte, aucune tristesse, qui soient personnels et quelque peu égoïstes, c'est-à-dire aucun sentiment dont je ne croie pouvoir dire : Ceci est la joie ou le regret de JESUS en moi. C'est lui qui les met en moi et veut le vivre en moi.

C'est aussi le désir ardent de laisser JESUS croître et vivre pleinement en moi qui doit m'exciter à l'imitation de ses divines vertus. Imiter JESUS, c'est devenir un peu plus JESUS. Etre humble, être charitable, être oublieux de soi, être plein de zèle, tout cela ne doit pas être autre chose pour moi que de donner, par amour, à JESUS la joie continuelle d'étancher en moi ses divines soifs de vertu, sa soif humilité et d'anéantissement, sa soif de charité dévouée et oublieuse de soi, sa soif d'apostolat.

JESUS reproduisant et continuant sa vie en moi devra aussi reproduire en moi le mystère de sa Passion. Il veut au reste par moi continuer d'être Sauveur, Rédempteur, Expiateur. Voilà une pensée qui doit m'être habituelle et qui me fera envisager les souffrances avec joie et les endurer avec vaillance.

Puisque c'est JESUS qui doit vivre et aimer en moi à son gré, je dois aimer Dieu avec lui et comme lui, d'un amour à la fois très pur et vraiment unitif.

Je me présenterai souvent au Père avec JESUS qui vit en moi et, par un acte explicite d'offrande ou par un simple regard de mon âme vers Dieu, je lui offrirai les actions, les prières, les souffrances que JESUS vit en moi, et qui sont comme l'expression et l'effort de son amour pour le Père plus encore que du mien.

Je viserai à avoir une spiritualité moins égoïste. **Au lieu de voir toutes choses à mon point de vue, je me mettrai, aussi souvent que je puis au point de vue de JESUS, afin de voir les choses comme lui et de les aimer de même, car c'est sa vie que JESUS doit vivre en moi et non ma vie. Ainsi je m'habituerai à deviner les sentiments qu'il aurait à la place et que je veux substituer aux miens.**

Je veux donc aussi avoir une spiritualité plus large. Au lieu de concentrer tout autour de moi, comme si j'étais le centre du monde, **j'adopterai les vues si larges et les intérêts immenses de JESUS qui vit en moi.** Le monde entier deviendra mien, et les millions d'âmes de JESUS deviendront aussi mes âmes. Mes prières, mes joies, mes peines, mon apostolat, tout s'élargira incroyablement.

